

## 7月22日全校集会校長あいさつ

みなさん、おはようございます。

令和2年度は新型コロナウィルスの影響下、自宅待機が続いてきましたね。その間、不要不急の外出などを避けて皆さん学校の再開を待ちに待ったことだと思います。そして、6月15日に寄宿舎生活をする普通科職業科の生徒のみなさんがいち早く再開し、就業技術科のみなさんは2学年ごとの分散登校を経て、7月1日より完全再開に至りました。みなさんが元気に登校できたことを大変うれしく思いました。改めて、皆さんの声が響いてこそ学校だと感じました。「おはようございます。」で、一日が始まり、下校時の「さようなら」でしめくくるこの平凡かもしれないけれども、この繰り返しができる喜びを感じました。このことを安定・平常といえるのだともつくづく感じ、「当たり前」のことが当たり前にできることができ、しあわせの原点であり、学校の原点であることを痛感しました。

### 「朝一番／挨拶かわせる／ありがたさ」

先日、みなさんの授業の様子を見ました。

グランドでは、体育の授業で、先生の指示に従ってスポーツテストだと思いますが、走って、ボール投げを繰り返している姿、座学では数学の先生の元気な質問に対して、懸命に答える姿、情報の授業ではパソコンに向かっている姿、製作実習の授業では懸命にモノづくりに励む姿など多くの場面を見させてもらいました。突然の校長の訪問にもかかわらず、授業内容を丁寧に答えてくれた生徒のみなさんありがとうございました。

学校は「学びの場」です。こうして再開後学習できるこのことを、どうかみなさん幸せに感じてください。先生方も再開までの期間、学習の遅れをとりもどすために入念に準備をされてきました。先生方の頑張りもみることができました。

4月5月が臨時休業で、授業期間は6月と7月今日までのわずかの期間でしたが、まずはこうして、みなさんが学校で元気に過ごしてくれたのが一番で、何よりも喜びです。そして皆さんの元気を支えてくださった保護者の皆様にも感謝します。コロナ禍にあってこうしてこられたのも生徒の皆さん、保護者の皆様、そして先生方が健康に注意してきたおかげです。さて、明日から夏休みですが、くれぐれも健康には注意して、学校再開の日には元気に登校してください。

話変わりますが、今日は暦の上、二十四節気では「大暑」といって、最も暑い日という意味ですが、このあたりから暑さがピークに向かっていきます。夏の土用もこのころで、よく鰻とか夏バテしないように精のつく食べ物を食べるのもこのころですね。ちなみに昨日の寄宿舎食の夜の献立は「アナゴごはん」でしたね。雰囲気は「うな丼」に似ていたと思います。まさにタイムリーな食事でしたね。冷凍のパインもあって涼やかさも演出されていましたね。4月5月の間、みなさんは自宅で待機することが続き体力面での心配があります。今年の夏も暑くなりそうですが、食生活にも注意し、コロナ対策もして、どうぞ健康に過ごしてください。

そしてもうひとつ、今日 7 月 22 日は国民的漫画の「ワンピースの日」だそうです。1997年の連載開始日にちなみ 2017 年に 20 周年を機に定めたということです。「夢への冒険と、仲間たちとの友情」がテーマの作品ですが、コミックとしてギネス認定の 3 億 6 0 0 0 万部を 20 周年時に記録、今なお更新中だそうです。世界でも 30 か国で出版され 40 か国以上でアニメ放映されているそうで、まさにジャパニーズカルチャーの世界席けんと言えますね。

この作品のテーマであるように、「夢を持つことの大切さ、そして、やはり人間関係の中で我々自身が成長できる」ということを知ってもらいたいです。同じようなことが、吉田松陰のことばにもあります。紹介しますね。(校長先生は好きな言葉で書に表して、いつも机に置いています。)

「志定まれば 気盛んなり」

「夢なき者に理想なし／理想なき者に計画なし／計画なき者に実行なし／実行なき者に成功なし／故に、夢なき者に成功なし」

という言葉です。

みなさん、この夏休みにはぜひとも、自分自身としっかり向き合って「自分の夢は何か?」について考えてみてください。有意義な夏休みにしてください。

これで全校集会のあいさつを終わります。